

IKK in Magdeburg

Umfassungsstraße 85
39124 Magdeburg
Telefon 0391 2806-2002
Telefax 0391 2806-2009

eMail pressestelle@
ikk-gesundplus.de

Ihr Gesprächspartner:
Gunnar Mollenhauer

Datum
2023-01-27

GESUNDHEITS-EXPERTEN GEBEN TIPPS ZU AKTUELLEN THEMEN

Der „gelbe Schein“ ist Geschichte: Die wichtigsten Änderungen für gesetzlich Versicherte

Die „Arbeitsunfähigkeitsbescheinigung“, auch „gelber Schein“ genannt, hat für gesetzlich Krankenversicherte ausgedient. Seit Jahresbeginn gibt es statt dreifacher Ausfertigung aus Papier nur noch einen Nachweis für den Patienten – Krankenkasse und Arbeitnehmer erhalten digitale Meldungen. Antonia Poser, Gesundheitsexpertin der IKK gesund plus, sagt, was Arbeitnehmer darüber wissen sollten.

Was hat sich mit der Einführung des digitalen Verfahrens bei Krankenschreibungen geändert?

Antonia Poser: Das Wichtigste ist: Es gibt keine gelben Scheine mehr. Wer krank ist, muss seinem Arbeitgeber und seiner Krankenkasse keine Bescheinigung mehr vorlegen. Man erhält zwar noch eine Arbeitsunfähigkeitsbescheinigung auf Papier, aber die ist nur für die eigenen Unterlagen gedacht.

Wie bekommen mein Chef und die Krankenkasse dann einen Nachweis über meine Krankenschreibung?

Antonia Poser: Die Daten übermittelt die Arztpraxis digital direkt an die gesetzliche Krankenkasse. Die Arbeitsunfähigkeitsbescheinigung muss der Arbeitgeber dann selbst auf elektronischem Weg von der Krankenkasse abrufen. Gut zu wissen: Es gilt weiterhin die Regel, dass keine Informationen über die Art der Erkrankung an den Arbeitgeber weitergegeben werden.

Was muss ich jetzt also noch tun, wenn ich krankgeschrieben bin?

Antonia Poser: Spätestens am vierten Tag muss man seinen Arbeitgeber darüber informieren, dass man krankgeschrieben ist, und wie lange die Arbeitsunfähigkeit voraussichtlich dauern wird. Mehr nicht.

Über die IKK gesund plus:

Die IKK gesund plus mit Sitz in Magdeburg ist eine deutsche und bundesweit für alle gesetzlich Versicherten wählbare Krankenkasse. Als gesetzliche Krankenkasse (GKV) ist sie eine Körperschaft des öffentlichen Rechts. Die IKK gesund plus vertritt derzeit im Rahmen der Kranken- und Pflegeversicherung mit Stand vom Dezember 2022 die Interessen von über 450.000 Versicherten und rund 71.000 Arbeitgebern. Für die persönliche Betreuung stehen 39 Geschäftsstellen vorwiegend in Sachsen-Anhalt, Bremen und Bremerhaven für die Versicherten bereit.